



# Boletín Informativo **AAUD**





Limpieza de Playa en el malecón de Costa del Este

## **AAUD ORGANIZA LIMPIEZA DE PLAYA EN COSTA DEL ESTE CON EL APOYO DE LAS EMBAJADAS DE COSTA RICA, TRINIDAD Y TOBAGO, REPÚBLICA DOMINICANA Y VOLUNTARIOS**

Restos de madera, botellas de plástico y gran cantidad de llantas hasta refrigeradoras, encontró hoy la Autoridad de Aseo durante jornada de limpieza que realizó un grupo de funcionarios administrativos de la AAUD y de otras entidades, entre estas, Ministerio de Relaciones Exteriores de forma voluntaria, en esta ocasión en el malecón del área playera de Costa del Este.

Se recolectaron entre tres a cinco toneladas de desechos. También se unieron a la jornada misiones diplomáticas de Costa Rica, República Dominicana, Trinidad y Tobago así como estudiantes de Udelas y miembros de la Policía Nacional.

Pese a que grupos ambientalistas y de servicio de voluntariado, así como entidades de gobierno, organizan jornadas de limpieza, la gran cantidad de basura acumulada en nuestras playas, se repite. Pareciera que la clave es educar para evitar esta acumulación de desechos. Lamentable.

Pedro Castillo, Administrador General de la AAUD, lamentó el escenario que se encuentra en cada jornada de limpieza, al tiempo que hizo un llamado a evitar lanzar a ríos y playas los desechos.

Es asunto de cultura y educación que dispongamos bien de los desechos, expresó Castillo.

En la actividad participaron la Ministra a.i. de Relaciones Exteriores, Dayra Carrizo y la Viceministra de Asuntos Multilaterales y Cooperación del Ministerio de Relaciones Exteriores, Ana Luisa Castro; Prisca Violeta Mazara, embajadora de República Dominicana; la encargada de Negocios de la Embajada de Costa Rica, Ingrid Picado y el encargado de Negocios de Trinidad y Tobago, Jerome Clyde Joseph.

La lucha contra el plástico es uno de los mayores retos que tiene el mundo. Se encuentra en casi todos los productos que consume el ser humano. Todo tipo de basura es lanzada de forma indiscriminada a ríos y playa.





Administrador General, Pedro Castillo,  
entrega el vertedero de La Onda a el alcalde del Municipio de Los Santos, Maximiliano Amaya.

## **LA AAUD REALIZA ENTREGA DE VERTEDERO EN LA VILLA DE LOS SANTOS E INSPECCIONA EL ÁREA DE DISPOSICIÓN FINAL DE LOS RESIDUOS EN MACARACAS**

La Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, como entidad regente del manejo, tratamiento y disposición final de los residuos a nivel nacional, hizo entrega formal del vertedero de La Onda, en el Municipio de La Villa.

El trabajo consistió en la construcción de tres tinas de vertido de residuos, las cuales fueron sectorizadas, y según lo explicó el Director de Servicios Técnicos de la AAUD, Ing. Álvaro Díaz, “por el momento no serán cubiertas con geotextil, pero se estableció una metodología con matacán o piedra, por encima de la tubería que se colocó para la filtración de las aguas, y a la salida de estas, un drenaje francés con el objetivo de evitar que se contaminen los manglares”.

Díaz agregó que, estas instalaciones pueden tener una duración de 3 a 4 años, si se les da un buen manejo.

El Alcalde del Municipio de Los Santos, Maximiliano Amaya, señaló estar contento y agradecido por el trabajo de la Autoridad de Aseo y el apoyo incondicional del Administrador General, Pedro Castillo, además de otras instituciones como el MOP, el IDAAN, el Consejo Municipal y al H.D. Éric Broce, quienes hicieron posible la construcción y creación del vertedero de La Onda.

El Administrador General de la AAUD, Pedro Castillo, señaló que, a pesar de los contratiempos por la pandemia, fue posible realizar la entrega del vertedero de La Onda. Además, hizo un llamado a las comunidades cercanas al mismo, para que tomen conciencia y cuiden la obra hecha, pues hay varios municipios que solicitan se hagan las adecuaciones requeridas sin embargo no cuentan con el presupuesto para realizarlo.

En este trayecto, también se visitó el Municipio de Macaracas, donde el H.A. Eliécer Cortéz recibió al Administrador General de la AAUD, Pedro Castillo, en conjunto con el Ing. Álvaro Díaz y su equipo de trabajo, para realizar una inspección al vertedero de El Colmón, donde se planifica hacer una mejor estructuración, para el manejo y disposición final de los desechos.



**Administrador General, Pedro Castillo, realiza recorrido en el vertedero de El Colmón, Municipio de Macaracas junto a el H.A. Eliécer Cortéz.**



REPÚBLICA DE PANAMÁ  
— GOBIERNO NACIONAL —

**2 años**  
de gestión



Pedro Castillo, Administrador General, completa la entrega de uniformes para este período 2021

## **AUTORIDAD DE ASEO CULMINA ENTREGA DE UNIFORMES A PERSONAL DE OPERACIONES**

El Administrador General de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, Pedro Castillo, completa la entrega de uniformes para este período 2021, con unos 3,084 pares de botas de trabajo para el personal de barrido y operaciones de la institución. Durante esta entrega Castillo, hizo énfasis en la importancia del uso de estos equipos para evitar accidentes y salvaguardar la salud y ergonomía al realizar sus jornadas laborales.

Se trata de 5 (cinco) unidades o juego para cada trabajador, el uniforme cumple con las medidas OSHA. Están conformados por suéter manga larga y pantalón recto tipo cargo, ambos con franjas de seguridad, sección a la que pertenece y logo de la entidad. Los mismos se entregaron en las diferentes zonas, Proyectos Especiales y la Ruta Turística. La compra de nuevos uniformes se dio por el orden de B/495,526.42 (cuatrocientos noventa y cinco mil quinientos veintiséis balboas con cuarenta y dos centésimos).

Adicionalmente se adquirieron 3,516 (tres mil quinientos dieciséis) pares de botas, a un monto de B/.169,295.40 (ciento sesenta y nueve mil doscientos noventa y cinco balboas con cuarenta centésimos) estas tienen estándares de comodidad para una mejor labor de servicio. Botas de seguridad dieléctricas, con suela resistente a altas temperaturas y asfalto, cuello con textil de alta densidad, espuma de alta densidad, lengüeta sintética, base textil tipo fuelle con forro espumado, cordones tres almas en poliéster, punta de hierro y logo.



Entrega de uniformes para el personal de operaciones



Pedro Castillo, Administrador General, supervisa las labores de limpieza de puentes vehiculares

## LIMPIEZA SIMULTÁNEA DE PUENTES VEHICULARES REALIZA LA AAUD EN PRINCIPALES VÍAS

La Autoridad de Aseo limpió desde tempranas horas del domingo 18 de julio, tres puentes vehiculares en vías principales de la ciudad capital.

Se trata de los puentes Martín Sosa en la salida del Corredor Norte hacia la Ciudad; puente entre Vía Transístmica y Vía Ricardo J. Alfaro y un tercer puente ubicado en El Paical, sector de Los Ángeles en Vía Transístmica. Llantas, cobertor de guardafangos, madera y defensas de autos, fueron algunos de los objetos que se encontraron en los puentes vehiculares. 200 bolsas grandes de basura se usaron durante barrido de los tres puentes y áreas adyacentes.

Pedro Castillo, Administrador General de la AAUD, explicó que con el sistema de barredoras mecánicas y la colaboración del equipo humano, se procedió a la limpieza, barrido, corte de grama y recolección de desechos en los puentes, aprovechando la baja afluencia vehicular.



Reunión de trabajo entre el Subadministrador General, Rafael Prado de Obaldía, el Director general, Carlos Rumbo y su equipo de trabajo

## REUNIÓN DE TRABAJO EN LAS INSTALACIONES DEL COE

Subadministrador General, Rafael Prado de Obaldía, participó junto al Director General Carlos Rumbo de una reunión con el objetivo de fortalecer las estrategias del trabajo con los enlaces del Centro de Operaciones de Emergencias (COE) cuya responsabilidad es promover, planear, mantener la coordinación y la operación conjunta con los diferentes niveles, jurisdicciones, así como de las funciones de las instituciones estatales y privadas involucradas en la respuesta a emergencias y desastres.

Además, durante la semana el Subadministrador General recibió a Giovanni Olmos y Enrique Alves, integrantes del Comité de Ambiente del Club Rotario Panamá Este, para trazar futuras acciones en materia del manejo de residuos sólidos y las 3R's.

# JUNTOS #SOMOSAAUD

¡Síguenos en nuestras redes sociales!



@aaudpanama



@AAUD\_Panama



@AAUDpanama





Limpeza y desinfección por nebulización, en las instalaciones de la institución

## **LA AAUD REALIZA DESINFECCIÓN EN SUS INTALACIONES CON EQUIPO ESPECIALIZADO DE NEBULIZACIÓN**

Con motivo de velar por el bienestar y salud de su personal, la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, continúa realizando de manera semanal limpieza y desinfección por nebulización, en todas las instalaciones de la institución, para fortalecer las medidas de bioseguridad.

Las tareas de limpieza y desinfección son especialmente importantes para ayudar a combatir la pandemia y evitar contagios, la técnica de la nebulización es una de las más utilizadas en diferentes tipos de espacios y zonas comunes, es por ello que al personal se le ha dotado de todas las herramientas para este trabajo: Cabe destacar que el personal de Proyectos Especiales de la AAUD “Equipo de Blanco” fue previamente capacitado en el conocimiento técnico, químico, manejo, preparación y ejecución por parte de funcionarios de la Región Metropolitana de Salud, en el Departamento de Salud Ocupacional y Saneamiento Ambiental.



La coordinadora regional de la AAUD en Bocas del Toro, en reunión con los líderes comunitarios de la comunidad fronteriza de Puente Blanco

## REGIONAL DE LA AAUD EN BOCAS DEL TORO REALIZA DONACIÓN Y TALLER SOBRE MANEJO DE RESIDUOS

La regional de la Autoridad de Aseo, en la provincia de Bocas del Toro continúa trabajando, Arellys Cotes por parte de la AAUD realizó la entrega de implementos a la Junta Comunal del corregimiento del Silencio en el distrito de Changuinola, para las diferentes jornadas de limpiezas que se darán en las comunidades así mismo a la estudiante Luzmarina Ramírez, de la Universidad de Panamá, que cursa la Licenciatura en Docencia en Biología, para el proyecto comunitario denominado “Ciencia y Ambiente” que tiene como objetivo reducir el impacto negativo que produce la acumulación de basura a la comunidad y su medio ambiente, en el Distrito de Almirante.

Además la coordinadora apoyó la jornada de sensibilización en la comunidad de Milla 11, junto a Mi Ambiente, Autoridad del Tránsito y Sea Turtle quienes compartieron información muy valiosa sobre la organización comunitaria para el desarrollo sostenible, seguridad vial, el cuidado de los humedales y tortugas marinas. Igualmente durante la semana se reunió con los líderes comunitarios de la comunidad fronteriza de Puente Blanco, en la Provincia de Bocas del Toro, con el objetivo de establecer un plan de acción para mejorar el manejo de los residuos sólidos en la comunidad.



Agencia de pago en la Sede Principal de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario

## MÁS DE 106 MILLONES DE BALBOAS ASCIENDE MOROSIDAD DE TASA DE ASEO

De esta cifra 81% corresponde a clientes residenciales y 18% a comerciales. El sector gubernamental registra 1%. A unos 106 millones 475 mil 434.93 balboas asciende la morosidad por tasa de aseo, hasta el mes de mayo 2021, en la residencial, comercial e institucional, informó la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario AAUD.

De este total, unos 19 millones 261 mil 876.88 corresponden al sector comercial, 86 millones 578 mil 592.47 a residencial, mientras que 634 mil 965.58 es del sector gubernamental. Entre los corregimientos que mantienen alta morosidad como clientes residenciales, están Juan Díaz, Tocumen, El Chorrillo, Pedregal, 24 de Diciembre, Ernesto Córdoba, Chilibre, Alcalde Díaz, Curundú, Pacora y Río Abajo.

Mientras que, entre los más bajos en morosidad, se encuentran Santa Ana, Betania, Las Mañanitas, Parque Lefevre, San Felipe, San Francisco, Calidonia, Las Cumbres, Pueblo Nuevo, Ancón y Bella Vista.



H.A Magaly Ricord, Alcaldesa del Distrito de Taboga, visita el stand de la AAUD en la limpieza de playa, celebrando el día del pescador

## **EL DEPARTAMENTO DE FOMENTO Y PROMOCIÓN CONTINÚA TRABAJANDO EN EDUCAR Y CONCIENTIZAR A LA POBLACIÓN**

Nuestro departamento de Fomento y Promoción, se hizo presente en la limpieza de playa, celebrando el día del pescador, en la Isla de Taboga, organizada por la Autoridad Marítima de Panamá y el Municipio de Taboga.

Donde el objetivo fue mostrarle a los visitantes, el desarrollo del proyecto de gestión de residuos en la isla y sensibilizar sobre la importancia del reciclaje. Así mismo durante la semana dictaron la charla “Manejos de residuos, separación y reciclaje” a niños de 1ro. y 4to. grado en la escuela IBI Panamá ubicada en Villa Zaita.

# NO TIRES BASURA EN LA CALLE NI RÍOS



Juntos evitemos las inundaciones



Jornada de encuesta por el Lcdo. Michael E. Guzmán T. de Servicios Técnicos dentro del vertedero de Chepo

## **LA DIRECCIÓN DE SERVICIOS TÉCNICOS REALIZA ENCUESTA PARA CAPTAR A SEGREGADORES EN LOS VERTEDEROS A NIVEL NACIONAL**

Jornada de encuesta dentro de los vertederos de Chepo, Darien y David, por parte de Servicios Técnicos, como parte de nuestro compromiso dentro del Gabinete Social, impulsado por el Gobierno Nacional, la dirección de Servicios Técnicos de la AAUD, realiza una programación para llevar a cabo jornadas de encuestas dentro de los vertederos a nivel nacional, con la finalidad de llevar un control y levantar un censo de la cantidad de segregadores que actualmente ejercen esta función. Como institución regente del manejo y disposición final de los desechos a nivel nacional, nos abocamos a una participación activa en la mesa técnica de estadística e indicadores sociales, que incluyen situación económica, social, de salud, el reciclaje, reutilización, separación, generación y manejo de residuos en 57 vertederos de todo el país.



Trabajos realizados por el Departamento de Dirección Administrativa

## **LA DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA CONTINÚA REALIZANDO ADECUACIONES EN DIFERENTES ZONAS**

El bienestar de nuestros colaboradores continúa siendo nuestra prioridad. La Dirección Administrativa bajo la coordinación del Director Administrativo el Lcdo. Jesús Céspedes gestionó los trabajos de adecuaciones bajo la Dirección de la Lcda. Sachelys Saavedra, en las diferentes zonas de la institución como: El mantenimiento preventivo de limpieza de los aires Split, adecuación y pintura en la oficina de la Coordinación de Zona B. Carrasquilla, nebulización con Termo Clean y Germicida, para evitar el contagio de la Covid-19 y salvaguardar la salud de los funcionarios, de igual manera la Dirección Administrativa con el apoyo de la Dirección de Operaciones y su personal, continúa con las jornadas de limpieza en las diferentes zonas.

# JUNTOS

## evitemos

los criaderos de mosquitos



